

MEIRINGEN



Meiringen, 14.11.2023
2399 Zeichen

Medienmitteilung

Gutbesuchter Energieanlass der Gemeinde Meiringen

Am Donnerstag, 9. November 2023, hat die Einwohnergemeinde Meiringen und die Alpen Energie zum öffentlichen Informationsanlass «Solar- und Energiegewinnung» eingeladen. Zahlreiche Bürgerinnen und Bürger sind der Einladung in die Aula Meiringen gefolgt. Die Kurzreferate der Fachpersonen stiessen auf grosses Interesse.

Beat Kohler, Grossrat und Gemeinderat vom Ressort Infrastruktur, begrüsst die Anwesenden und gab einen Überblick über die aktuellen, politischen Themen auf kantonaler und nationaler Ebene. Anschliessend erfolgten fünf kurze Beiträge von Referenten, die Albin Rüger perfekt moderierte. Markus Willi, Fachstellenleiter Bauinspektorat Gemeinde Meiringen, begann den Reigen mit Informationen über die Melde- und Bewilligungspflicht von Solar- und Photovoltaikanlagen. Anhand von Beispielen zeigte er auf, wann eine Baubewilligungsfreiheit besteht und wann nicht sowie wie die Meldepflicht erfolgen kann. Einen Überblick über mögliche Fördergelder bei der Erstellung von Solar- und PV-Anlagen gab Roland Schneider, Energieberater, Regionalkonferenz Oberland Ost (RKO). Er wies auch darauf hin, dass einzelne «Töpfe» sehr schnelllebig sind und sich die Voraussetzungen schnell ändern. Die Energieberatung steht aber gerne zur Unterstützung zur Verfügung. Wie der Wechsel einer bestehenden Heizung in einer Mehrfamilienhaus-Siedlung angegangen werden kann und was es für die Ausführung und den Betrieb zu bedenken gibt, erläuterte Samuel Schluchter, der die Projektgruppe Heizungersatz Überbauung Steinmili vertrat. Als nächster Referent erläuterte Urs Linder, Betriebsleiter, Alpen Energie, wie sich die Energielandschaft aus Sicht der Alpen Energie verändert und welche Probleme es bei der Rückspeisung zu lösen gilt. Abschliessend stellte Alina von Allmen, Coaching Klimaprojekte RKO, das Projekt «Klimaneutrale Region Oberland Ost» mit einzelnen Projektelementen vor. Im Anschluss gab es zahlreiche Fragen zu den einzelnen Referaten sowie interessante Voten zur Energieversorgung. Beim anschliessenden Apéro bleibt Zeit, um sich über die zukünftige Entwicklung auf dem Strommarkt noch zu unterhalten.

Unterstützt wurde der Anlass von der Einwohnergemeinde Meiringen, der Alpen Energie, der Regionalkonferenz Oberland-Ost, der Raiffeisenbank Region Haslital-Brienz, der BBO Bank Brienz Oberhasli AG und der Berner Kantonalbank AG.